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В октябре Генеральный совет Федерации Независимых Профсоюзов 
России принял решение поддержать выдвижение Владимира ПУТИНА 
на пост президента РФ. Означает ли это, что профсоюзы полностью 
одобряют социальную и экономическую политику государства? О том, 
какие проблемы мешают развиваться России, как их решить и почему 
крупнейшая общественная организация страны доверяет это решение 
ПУТИНУ, в интервью центральной профсоюзной газете «Солидарность» 
рассказывает председатель ФНПР Михаил ШМАКОВ.

Позиция ФНПР

Праздник
3 декабря в России отмечается День юриста. 

региональный союз «Ивановское областное объ-
единение организаций профсоюзов» поздравляет 
юридических работников и специалистов с их про-
фессиональным праздником.

ОН сПРавится!

НаШ 
КаНДиДат

- Михаил Викторович, 
ФНПР не занимается 
политической борьбой, 
зачем тогда заявлять 
о поддержке того или 
иного кандидата в пре-
зиденты страны?

- Нас не устраивает ны-
нешняя ситуация в стране 
- у профсоюзов свой кри-
тический взгляд на многое 
из того, что происходит 
в экономике и в области 
социально-трудовых от-
ношений. Именно поэтому 
мы заявляем о проблемах, 
которые необходимо ре-
шать и прямо сейчас, и в 
ближайшие годы. Именно 
поэтому мы формулируем 
их как наказы для нового 
президентского срока. И, 
наверное, логично, что, как 
крупнейшая общественная 
организация, как стано-
вой хребет гражданского 
общества, российские 
профсоюзы высказыва-
ются о кандидатуре главы 
государства.

Замечу,  что  мы не 
выдвигаем Владимира  
ПУТИНА на новый срок. 
Процесс выдвижения на-
чнётся после официаль-
ного объявления выборов 
7 декабря 2017 года. Мы 
лишь предлагаем ныне 
действующему президенту 
выдвигаться на следующий 
срок, поскольку сейчас в 
обществе разыгрывается 
некая психологическая 
дуэль со всеми возможны-
ми кандидатами, которые 
планируют участвовать в 
президентской гонке. И 
именно Владимир ПУТИН 
выступает со стороны го-
сударства в качестве от-
ветственной стороны со-
циального партнёрства.

Мы не наделяем Путина 
некими мистическими ка-
чествами, как некоторые 
российские политики, го-

Почему ФНПР выступает за новый срок 
владимира ПУтиНа

товые и к введению монар-
хии, и к превращению Рос-
сии в теократию. Тем не 
менее, человек, который 
будет избран президен-
том нашей страны в 2018 
году, должен хорошо знать 
реальное состояние дел, 
чётко видеть желаемую 
перспективу и понимать, 
как её можно достигнуть. 
Он должен суметь стать 
надёжным защитником 
государства, прав и инте-
ресов большинства граж-
дан, оперативно и ответс-
твенно отвечать на все 
вызовы современного, 
стремительно меняюще-
гося мира…

ПОБЕДитЬ 
БЕДНОстЬ

- Но так ли на самом 
деле хорош действую-
щий президент? «Майс-
кие» указы 2012 года до 
конца не выполнены, в 
стране миллионы рабо-
тающих бедных…

- О работающих бедных 
мы говорим уже 20 лет,  и 
будем говорить ещё 50. И 
мы, и те, кто придёт после 
нас, потому что это не спе-
цифический феномен Рос-
сии - это явление не знает 
национальных границ. Ра-
ботающие бедные сегодня 
есть даже в экономически 
развитых и социально ори-
ентированных странах. 
Таких, например, как Гер-
мания, где 30 лет назад не 
было работающих бедных, 
а сегодня есть. В Великоб-
ритании, во Франции, в тех 
же самых “замечательных” 
Соединенных Штатах Аме-
рики работающие бедные 
были всегда. Что говорить 
о европейских странах 
с более низким уровнем 
развития экономики, та-
ких как Греция, Испания, 
Португалия, а тем более 
о развивающихся госу-
дарствах! Это происходит 
потому, что процессы в 

глобальном мире разви-
ваются по одним и тем 
же законам; экономика 
сворачивается, жить ста-
новится всё сложнее. И 
поэтому сегодня в мире 
всё меньше достойных 
рабочих мест, и поэтому 
идёт борьба за достойный 
труд, за достойное рабо-
чее место…

ФНПР не просто будет 
поднимать проблему рабо-
тающих бедных - мы будем 
бороться за решение этой 
задачи, потому что рабо-
тодатели и чиновники, от 

которых оно зависит, - они 
работающие, но отнюдь 
не бедные. Посмотрите 
только в открытых источ-
никах, какие декларации 
заполнили наши минис-
тры, особенно министры 
финансово-экономичес-
кого блока. И сравните 
с теми, какие заполняют 
большинство россиян и 
членов профсоюзов.

Повышение реальных 
доходов граждан стра-
ны и борьба с бедностью 
работающих людей че-
рез индексацию зарплат 
- это главный наказ про-
ф с о ю з о в  В л а д и м и р у  
ПУТИНУ. Он в своё время 
поддержал требование 
профсоюзов довести ми-
нимальную зарплату до 
величины прожиточного 
минимума. Казалось бы, 
решение готово к реали-
зации, однако чиновники 
пытаются ограничить рост 
доходов низкооплачивае-
мых работников. Одни при-
зывают включить в МРОТ 
компенсационные и стиму-
лирующие выплаты. Другие 
предлагают сэкономить на 

социальных льготах. Нуж-
но сказать прямо: такие 
призывы - не что иное, как 
наглый обман и попытка 
залатать бюджетные дыры 
за счёт трудящихся…

Победить бедность мо-
жет лишь опережающий, 
а не догоняющий рост 
доходов работников. Он 
должен основываться на 
нескольких механизмах. 
И в первую очередь на 
обязательной ежегодной 
индексации заработных 
плат. Формально, по Тру-
довому кодексу, работо-
датель обязан это делать. 
Но фактически эту норму 
никто не выполняет. И 
повторяю: реализация 
инициативы профсоюзов 
о приближении МРОТ к 
прожиточному миниму-
му стала реальностью 
благодаря публичной и 
однозначной поддержке 
президента…

владимир ЛиХОБОРсКиЙ, 
центральная профсоюзная газета «солидарность» 

(публикуется с сокращениями)

сОЦиаЛЬНОЕ 
ПаРтНЁРствО

- Как часто приходит-
ся идти на компромисс и 
чего профсоюзы ждут от 
социальных партнёров в 
2018 году?

- Мы приучили прави-
тельство к тому, что все 
законопроекты, касаю-
щиеся социально-трудо-
вых отношений, должны 
обязательно проходить 
через обсуждение в Рос-
сийской трёхсторонней 
комиссии по регулирова-
нию социально-трудовых 
отношений. Сейчас до-
вольно трудно идут пе-
реговоры по заключению 
соглашений на региональ-
ном, отраслевом и терри-
ториальном уровнях. Есть 
настойчивые попытки со 
стороны бизнеса и власти 
снизить уровень социаль-
ных гарантий работникам в 
данных соглашениях. Про-
фсоюзы расценивают эти 
действия как попытки вос-
пользоваться кризисными 
явлениями в экономике 

для ослабления сущест-
вующих гарантий. Тем не 
менее, в ходе переговор-
ного процесса удаётся ре-
шить немало общественно 
значимых задач. Хотя и на 
компромиссы приходится 
идти. А как же работать без 
компромиссов?

…В целях разработки 
нового Генерального со-
глашения на три года, с 
учётом бюджетного цикла, 
было необходимо проана-
лизировать выполнение 
бюджета 2017 года, что-
бы в соответствии с этим 
скорректировать обяза-
тельства сторон. Кроме 
того, разработку проекта 
Генсоглашения важно син-
хронизировать с новыми 
системными мерами в 
социально-экономичес-
кой сфере, которые стали 
предсказуемы только во 
второй половине текущего 
года. В результате про-

фсоюзная сторона пред-
ложила свою концепцию 
нового соглашения, ведёт 
переговоры с объеди-
нениями работодателей 
и правительством РФ и 
будет вести их с позиций 
социальной справедли-
вости.

Необходимо как можно 
скорее менять экономи-
ческую политику прави-
тельства РФ. И только во 
власти сильного прези-
дента это сделать! Ибо 
реализация политики, 
направленной на сниже-
ние уровня социальных и 
экономических гарантий 
трудящихся, неизбежно 
ведёт к росту социально-
трудовых конфликтов.

ПРОФсОЮЗНЫЙ 
КОНтРОЛЬ

- Какова, по вашей 
оценке, острота соци-
альной обстановки в 
стране?

- Пять лет назад по 
инициативе ФНПР и при 
поддержке Владимира 
ПУТИНА был создан Центр 
мониторинга и анали-
за социально-трудовых 
конфликтов. Целью его 
деятельности стало сни-
жение конфликтности в 
производственной сфере 
за счёт анализа инфор-
мации о трудовых конф-
ликтах в России и орга-
низации своевременного 
реагирования. Ежедневно 
в нашу базу поступают  
сотни сообщений. Сегод-
ня в ней содержатся более 
22 тысяч информацион-
ных сообщений, которые 
описывают более 2500 
событий, относящихся к 
зарождению и развитию 
более 750 социально-тру-
довых конфликтов…

Сложно назвать другое 
государство в Европе, да 
и мире в целом, которое, 
с одной стороны, пре-
тендовало бы на статус 
социального и развитого, 
а с другой - допускало 
миллиардные долги, ко-
торые работодатель не 
может выплатить своим 
работникам за уже вы-
полненный труд. Меж-
ду тем, в соответствии с 
Гражданским кодексом и 
законом о банкротстве, 
в случае банкротства или 
ликвидации предприятия 
работники пользуются 
положением привилеги-
рованных кредиторов. Од-
нако на практике средств 
должника обычно недо-
статочно для погашения 
таких долгов.

Поэтому мы предлага-
ем власти обратить вни-
мание на Конвенцию МОТ 
№ 173 “О защите требова-
ний трудящихся в случае 
неплатёжеспособности 
предпринимателя”. В ней 
устанавливается требо-
вание к государству по 
созданию специальных 
гарантийных учреждений, 
средства которых направ-
ляются на выплату задол-
женности по зарплате 
работникам организаций, 
признанных неплатёжес-
пособными или банкрота-
ми и не имеющих средств 
для погашения задолжен-
ности. Мы поддерживаем 
создание специального 
фонда, который будет 
обеспечивать выплату за-
работной платы на случай 
неплатёжеспособности 
или банкротства органи-
зации…
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Диалог с властью

Подготовил М. Леонов

Представители Регионального союза «Ивановское областное объ-
единение организаций профсоюзов» 22 ноября встретились с вре-
менно исполняющим обязанности губернатора Ивановской области 
Станиславом ВОСКРЕСЕНСКИМ. Целью участников мероприятия 
– председателей областных отраслевых организаций профсоюзов, 
входящих в состав областной трёхсторонней комиссии по регулиро-
ванию социально-трудовых отношений – было не только ознакомить  
С. ВОСКРЕСЕНСКОГО с деятельностью и задачами областного 
профобъединения, но и получить ответы на ряд животрепещущих 
вопросов, касающихся социально-экономической ситуации, сло-
жившейся в регионе, а также – внести свои предложения, многие 
из которых ожидают реакции со стороны областного правительства 
уже не один год.

в ходе встречи были за-
тронуты перспективы 

развития текстильной и 
лёгкой промышленности, 
вопросы поддержки сель-
скохозяйственных пред-
приятий, повышения зара-
ботной платы работников 
бюджетной сферы, реали-
зации реформы в сфере 
обращения с твёрдыми 
коммунальными отходами, 
развития троллейбусного 
сообщения в областном 
центре.

ЗаРПЛатЫ 
и ДОЛГи

Председатель иОООП 
александр МиРсКОЙ 

обозначил целый блок ак-
туальных проблем, дав-
но требующих от област-
ных властей решительных 
действий. В частности, 
перечисляя организации, 
имеющие задолженность 
по заработной плате (на-
пример, завод «Автокран»), 
и говоря о растущих темпах 
роста этого показателя, 
лидер ивановских про-
фсоюзов напомнил о том, 
что профобъединение не-
однократно обращалось к 
прежнему губернатору и 
правительству области с 
предложением выступить 
с законодательной иници-
ативой о внесении измене-
ний в действующее законо-
дательство о привлечении 
к ответственности (вплоть 
до уголовной) за наличие 
задолженности по заработ-
ной плате собственников 
предприятий, а не только 
наёмных руководителей. 
«Павел Алексеевич КОНЬ-
КОВ тогда заверил нас, что 
инициативу поддерживает, 
и вопрос будет прораба-
тываться. Надеемся, что 

Руководители ивановских 
профсоюзов встретились 

со станиславом вОсКРЕсЕНсКиМ

эта работа действительно 
будет как-то продвигать-
ся. Также, продолжая тему 
задолженности, хочется 
остановиться на нашем 
предложении по измене-
нию формы статистичес-
кого наблюдения, с тем, 
чтобы реальные долги по 
региону были видны и из-
вестны; сегодня статистика 
искажается ввиду того, что 
сведения такого рода не 
предоставляют в Госстат 
субъекты малого предпри-
нимательства (а их число 
значительно) и организа-
ции-банкроты», - добавил 
А. МИрСКоЙ.

Глава региона подчерк-
нул, что контроль погаше-
ния долгов по заработной 
плате остаётся приори-
тетной задачей областного 
правительства. особое 
внимание сегодня - ситуа-
ции на упомянутом «Авто-
кране»; текущая зарплата 
на предприятии выплачи-
вается, начала погашаться 
задолженность, которая 
была накоплена преды-
дущими владельцами. 
Кроме того, руководство 
компании взяло на себя 
обязательства по ускорен-
ному графику ликвидации 
задолженности перед кол-
лективом. 

В числе приоритетных 
задач С. ВоСКрЕСЕнСКИЙ 
обозначил также работу по 
ликвидации неформаль-
ной занятости и выразил 
уверенность в результа-
тивном взаимодействии 
с профсоюзами в этом 
направлении.

Заместитель пред-
с е д а т е л я ,  з а в е д у ю -
щая отделом социаль-
но-трудовых отноше-
н и й  и О О О П  та т ь я н а  

тиМОХОва проинформи-
ровала главу региона о ещё 
одной давней инициативе 
областного профобъеди-
нения – заключении реги-
онального соглашения о 
минимальной заработной 
плате. Профсоюзы увере-
ны в том, что подписание и 
реализация положений до-
кумента будут способство-
вать уменьшению размера 
«серых» зарплат, повысят 
собираемость налога на 
доходы физических лиц, 
а также будут работать 

на положительный имидж 
социального партнёрства 
и авторитет региона. Заме-
тим, что история данного 
вопроса является довольно 
долгой: ещё в декабре 
2010 года для проведения 
коллективных переговоров 
по разработке соглашения 
была утверждена рабочая 
группа из представителей 
сторон социального парт-
нёрства. Последнее засе-
дание рабочей группы со-
стоялось в октябре 2011 

года; после этого группа не 
собиралась. в том же году 
более 15 тысяч жителей 
области поддержали под-
писями соответствующее 
обращение в адрес реги-
онального правительства. 
Профсоюзы предлагают 
возобновить переговорный 
процесс по данному вопро-
су, тем более что ими, ещё 
с 2006 года, был разрабо-
тан целый ряд вариантов 
документа. Глава региона 
поручил комплексу соци-

альной сферы проработать 
вопрос, изучив опыт реали-
зации таких соглашений в 
других регионах.

О ПОДДЕРЖКЕ 
ОтРасЛЕЙ 

и ПОЛиГОНЕ 
тБО

От председателя об-
ластной организации 

профсоюза работников 
здравоохранения Гали-
ны ваЦУРО прозвучали 
вопросы о мерах по росту 
и о тарифной (гарантиро-
ванной) части зарплаты в 
социальной сфере. Мони-
торинг средней зарпла-
ты отдельных категорий 
работников показывает, 
что в Ивановской области 
этот показатель остаётся 
на одном из самых низких 
уровней среди субъектов 
Центрального федераль-
ного округа (ЦФо). Что 
касается базовых окладов, 
то в областном трёхсто-
роннем Соглашении на 
2015-2017 годы и Согла-
шении субъектов ЦФо на 
2014-2016 годы (продле-
но на 2017 год) предус-

мотрены обязательства 
сторон добиваться уста-
новления здесь тарифной 
части зарплаты на уровне 
не ниже 60 процентов от 
общего её размера; увы, 
но положения указанных 
документов в регионе не 
соблюдаются.

были у представителей 
профсоюзов вопросы и 
предложения и по про-
мышленным отраслям. 
Председатель област-
ной  организации Рос-

сийского профсоюза 
работников промышлен-
ности татьяна иваНОва 
предложила при опре-
делении предприятий-
кандидатов на оказание 
мер государственной под- 
держки учитывать их соци-
альную направленность в 
сфере труда, в том числе 
наличие коллективного 
договора. С. ВоСКрЕСЕн-
СКИЙ отметил, что видит 
перспективы отрасли в мо-
дернизации предприятий 
и повышении качества 
рабочих мест, и, следова-
тельно - в улучшении ус-
ловий труда и увеличении 
уровня оплаты труда.

П р е д с е д а т е л ь  о р -
ганизации профсоюза 
работников агропро-
мышленного комплекса 
РФ александр ФатиН 
обратил внимание на то, 
что последние три года 
ф и н а н с и р о в а н и е  А П К 
из областного бюджета 
уменьшилось более чем 
в три раза; электроэнер-
гию сельхозпредприятия 
покупают «по самой доро-

гой цене», которая уста-
навливается для категории 
«прочие организации». 
Между тем, зарплата ра-
ботников отрасли - одна из 
самых низких и по стране, 
и в Ивановской области. 
Глава региона, в свою оче-
редь, отметил, что в про-
екте областного бюджета 
на 2018 год на поддержку 
сельхозпроизводителей 
предусмотрено дополни-
тельное финансирование. 
он также призвал активнее 
использовать федераль-
ные средства и соответс-
твующие федеральные 
программы для развития 
отрасли.

Предусмотреть (при 
наличии возможности) в 
бюджете региона выде-
ление средств бюджетам 
муниципальных образова-
ний на обеспечение фун-
кционирования систем 
жизнеобеспечения в рам-
ках действовавшей ранее 
подпрограммы «развитие 
жилищно-коммунальной 
сферы» государственной 
программы «обеспечение 
доступным и комфортным 
жильем, объектами инже-
нерной инфраструктуры и 
услугами жилищно-комму-
нального хозяйства населе-
ния Ивановской области», а 
также на погашение долгов 
ресурсоснабжающим орга-
низациям на возмещение 
недополученных доходов 
в связи с применением 
в расчётах с гражданами 
льготных тарифов на ком-
мунальные услуги - пред-
ложила председатель 
областной организации 
Общероссийского про-
фсоюза работников жиз-
необеспечения татьяна 
ЖитЛОва.

В ходе встречи профсо-
юзами поднимался вопрос 
и о строительстве полиго-
на Тбо вблизи деревень 
Тарасиха и Тревражное 
в Кинешемском районе. 
Глава региона сообщил, что 
дал поручение проработать 
список альтернативных 
мест для данного объекта.

В целом встреча пред-
ставителей областного 
профобъединения с вре-
менно исполняющим обя-
занности губернатора была 
оценена общественниками 
как конструктивная.
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Временно исполняющий обязанности гу-
бернатора Ивановской области Станислав  
ВОСКРЕСЕНСКИЙ; председатель Регионального 
союза «Ивановское областное объединение ор-
ганизаций профсоюзов» Александр МИРСКОЙ; 
президент областного объединения работодате-
лей «Союз промышленников и предпринимате-
лей Ивановской области» Юрий ТОКАЕВ 16 нояб-
ря приняли участие в заседании трёхсторонней 
комиссии по регулированию социально-трудо-

вых отношений Центрального федерального 
округа в режиме видео-конференц-связи. Ме-
роприятие было посвящено итогам реализации 
Соглашения между органами исполнительной 
власти субъектов РФ ЦФО, Ассоциацией тер-
риториальных объединений профсоюзов ЦФО 
(АТОП), Координационным советом Российского 
союза промышленников и предпринимателей 
ЦФО (РСПП) в 2017 году, а также теме развития 
рынка труда в ЦФО.

Молодёжь - ближе к предприятиям
трёхсторонние комиссии

Очередное, последнее в нынешнем году, 
заседание территориальной трёхсторонней 
комиссии города Иванова по регулированию 
социально-трудовых отношений состоялось 
8 ноября. Основной темой повестки дня стал 
ход реализации сторонами-участниками со-
циального партнёрства раздела «Молодёжная 
политика в сфере труда и занятости населения» 
городского трёхстороннего соглашения на пе-
риод 2017-2019 годов.

Обязательства по средней заработной плате 
выполняются не во всех регионах

КОватЬ КаДРЫ 
НУЖНО 

сООБЩа

Как отметил перед соб-
равшимися первый 

заместитель главы гор-
администрации, коор-
динатор комиссии от 
стороны администрации 
владимир ПиГУта, «ни 
для кого не секрет, что се-
годня молодёжь относится 
к неквалифицированному 
труду, а также к рабочим 
специальностям с пренеб-
режением, желая сразу 
подняться по социально-
му лифту резко вверх». 
Сложно не согласиться с 
этим суждением. Здесь 
и обнаруживается одна 
из актуальных проблем 
российской современнос-
ти: молодые люди, даже 
будучи устроенными на 
предприятии, зачастую 
попадают туда случайно, 
работают неохотно и го-
товы уйти при первой же 
запинке. былого систем-
ного подхода к професси-
ональной и моральной под-
готовке молодёжи в этом 
плане не наблюдается; зато 
есть распространяющаяся 
практика неформальной 
занятости и дефицит кад-
ров в цехах.

Поэтому члены комис-
сии обсудили именно воз-
можные механизмы при-
влечения молодёжи (пре-
имущественно – школьного 
возраста) к трудовой де-
ятельности, пониманию её 
социально-юридических 
основ. И в этом направле-
нии сторонами социально-
го партнёрства предпри-

в работе комиссии так-
же приняли участие: 

полномочный предста-
витель Президента РФ 
в ЦФО, сопредседатель 
комиссии александр 
БЕГЛОв; председатель 
ассоциации террито-
риальных объединений 
организаций профсою-
зов ЦФО, сопредседа-
тель комиссии анатолий 
сЫРОКваШа; предсе-
датель Координацион-
ного совета РсПП ЦФО, 

сопредседатель комис-
сии Михаил КУЗОвЛЕв, 
руководители областных 
органов исполнительной 
власти, региональных проф-
объединений и объедине-
ний работодателей, а также 
федеральные инспекторы.

Комиссия отметила, что 
за отчётный период дейс-
твия сторон социального 
партнёрства были направ-
лены на повышение уровня 
жизни и социальной защиты 
работников. В действующих 

региональных трёхсторон-
них соглашениях учтены 
основные положения Со-
глашения.

не было допущено сни-
жения трудовых стандар-
тов, на территории округа 
соблюдались социальные 
гарантии, реализовыва-
лись совместные програм-
мы в области укрепления 
реального сектора эконо-
мики, обеспечения  безо-
пасности и охраны труда,  
занятости населения, раз-

вития  трудовых ресурсов, 
создания новых рабочих 
мест в каждом регионе 
ЦФо. Совместная реали-
зация сторонами обяза-
тельств в области экономи-
ческой политики позволила 
сохранить в 2017 году 
положительную динамику 
по ключевым макроэконо-
мическим показателям во 
всех регионах ЦФо.

особое внимание сто-
роны уделяли выполнению 
обязательства по  поэтап-

ному доведению мини-
мальной заработной платы 
до уровня прожиточного 
минимума трудоспособно-
го населения, установлен-
ного в соответствующем 
субъекте, принятию мер по 
ликвидации задолженнос-
ти по заработной плате.

в десяти регионах ми-
нимальная заработная пла-
та соответствует уровню 
прожиточного минимума 
трудоспособного населе-
ния (включая Ивановскую 
область). Сторонами взято 
обязательство по доведе-
нию средней заработной 
платы до уровня не менее 
трёхкратного размера 
прожиточного минимума 
на душу населения. во 
втором квартале  2017 
года в десяти субъектах  
ЦФо выполнены данные 
обязательства, в восьми 
регионах – не выполнены 

(в том числе – в Ивановской 
области).

В качестве первооче-
редных задач стороны со-
циального партнёрства 
рассматривали: осущест-
вление мероприятий по 
ликвидации задолженности 
по заработной плате и уп-
лате социальных страховых 
взносов в государственные 
внебюджетные социальные 
фонды; индексацию зара-
ботной платы; снижение 
уровня безработицы, пре-
дотвращение незаконных 
действий, направленных на 
ликвидацию организаций 
бюджетной сферы; предо-
твращение снижения ре-
альных доходов населения, 
нарастания социальной 
напряжённости; сокраще-
ние штатной численности 
организаций и высвобож-
дение работников, в том 
числе массовое.

нимаются определённые 
шаги.

Так, в своём докладе 
по теме, заместитель 
председателя комитета 
молодёжной политики, 
физической культуры и 
спорта администрации 
города игорь БаРаНОв 
рассказал о программах 
обучения ивановской мо-
лодёжи предприниматель-
скому делу, об организации 
летней занятости студен-
тов вузов и колледжей в 
летнее время, а также тру-
доустройстве школьников. 
В частности, в течение 
следующего года город-
ской администрацией пла-
нируется введение новых 
рабочих специальностей 
для весенне-летней трудо-
вой кампании подростков 
и молодёжи; также плани-
руется продлить период 
работы подростков на не-
сколько месяцев. Ещё один 
проект, вызвавший интерес 
комиссии – планируемое 
создание городского Сове-
та работающей молодёжи 
– идея была сразу допол-
нена предложением о на-
лаживании сотрудничества 
между предполагаемым 
органом и Молодёжным 
советом областного проф-
объединения. Подобный 
симбиоз в перспективе 
способен принести плоды 
в виде более активного 
привлечения молодёжи в 
профсоюзные ряды, осве-
домлённости молодых спе-
циалистов в трудовом за-
конодательстве, снижения 
неформальной занятости и 
утоления кадрового голода 
ивановских предприятий.

РаБОтаЮЩая 
МОЛОДЁЖЬ 
ОсОБЕННО 
УяЗвиМа

выступая содокладчи-
ком, председатель 

Координационного сове-
та организаций профсо-
юзов города иванова, 
координатор комиссии 
от стороны профсоюзов 
татьяна тиМОХОва от-
метила, что ИоооП счи-
тает одним из главных на-
правлений своей работы 
включение и обеспечение 
выполнения положений 
или отдельных разделов 
по вопросам защиты со-
циально-трудовых прав 
молодёжи в отраслевые 
соглашения всех уровней 
и коллективные договоры. 
результаты есть - напри-
мер, практически во всех 
организациях, где действу-
ют первичные профсоюз-
ные организации, упомя-
нутые разделы включены в 
колдоговоры.

Представитель профсо-
юзов также рассказала 
о широком направлении 
работы областного проф-
объединения по созданию 
Молодёжных советов ор-
ганизаций профсоюзов в 
муниципальных образова-
ниях региона (в ближайших 
планах – создать такой 

орган и в Иванове), а также 
по привлечению активных 
молодых людей и девушек 
в ивановское профсоюзное 
движение, их обучению; в  
целом ИоооП выделяет 
примерно 30 процентов 
из своей общей сметы на 
реализацию профсоюзной 
молодёжной политики.

«В этом году у нас со-
стоялся VI областной мо-
лодёжный слёт, на котором 
я была в числе кураторов 
по теме защиты социаль-
но-трудовых прав. И, вы 
знаете, могу сказать, что 
молодёжи это очень ин-
тересно, ребята активно 
делились волнующими 

их проблемами, задава-
ли множество вопросов. 
Вновь заявили о себе че-
рез их выступления такие 
животрепещущие пробле-
мы нынешнего молодого 
поколения как ухудшение 
возможности получения 
бесплатного професси-
онального образования, 
трудности с устройством 
на первое рабочее место, 
безработица и неформаль-
ная занятость. Мы должны 
понимать, что эти факторы 
влияют на наше будущее, 
ведь молодёжь из-за все-
го этого перечисленного 
нередко выпадает за черту 
бедности, не может создать 

семью, завести детей, да и 
вообще полноценно разви-
ваться в культурном и соци-
альном плане», - добавила  
Т. ТИМоХоВА.

Председатель город-
ского союза предпри-
ятий, координатор ко-
миссии от стороны ра-
ботодателей александр 
КРаПОстиН напомнил: 
ивановские предприятия 
готовы привлекать на свои 
производства молодёжь, 
но, чтобы не допускать 
случаев, когда молодой 
специалист-выпускник 
после защиты диплома 
идёт работать в торговый 
центр, нужно повышать 
уровень работы по проф-
ориентации, пропаганде 
рабочих специальностей. 
Комиссия рекомендовала в 
этой связи руководителям 
профильных управлений 
составить список активных 
предприятий города для 
проведения на них соот-
ветствующих мероприя-
тий; в частности, во время 
дискуссии был упомянут 
как вариант Ивановский 
технопарк, готовящийся к 
открытию летом следую-
щего года.

В завершение заседа-
ния был утверждён план 
работы комиссии на 2018 
год.

Михаил Леонов
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встречи с профсоюзным активом

Год профсоюзной информации

Газета «Профсоюзная 
защита» выходит два 

раза в месяц на 4 поло-
сах. В газете публикуются 
как материалы Федерации 
независимых Профсоюзов 
россии (позиция ФнПр 
по значимым вопросам, 
комментарии специалис-
тов, интервью, отчёты по 
съездам и заседаниям Ге-
нерального Совета ФнПр), 

Газета и сайт как основные ресурсы 
областного профобъединения

Ивановское областное профобъединение 
осуществляет активное информирование членов 
профсоюзов региона через два основных ресурса 
– газету «Профсоюзная защита» и сайт ivanovo-
prof.ru. Будучи профсоюзными средствами мас-
совой информации, газета и сайт ориентированы 
преимущественно на социальную тематику – то 
есть, на всё то, что касается уровня жизни граж-
дан – заработная плата, занятость, трудовое 
законодательство, защита социально-экономи-
ческих прав и интересов членов профсоюзов.

так и собственные статьи, 
касающиеся деятельности 
ИоооП. В своей работе 
газета стремится охватить 
наиболее широкий спектр 
деятельности областных 
организаций отраслевых 
профсоюзов, а также Ко-
ординационных советов 
организаций профсоюзов 
муниципальных образова-
ний. Кроме этого, взят курс 

на публикацию материалов 
из первичных профсоюзных 
организаций – опыт пока-
зал, что члены профсою-
зов заинтересованы в том, 
чтобы работа их профкомов 
освещалась в областной 
газете «Профсоюзная за-
щита» - это, очевидно, ещё 
является и стимулом для 
развития ППо, профсоюз-
ного членства.

Сайт ИоооП, как и га-
зета, стремится к тому, 
чтобы охватить социаль-
ную тематику как можно 
шире. Интернет-ресурс 
обновляется практически 
каждый день материалами 
на социальную тематику и 
о профсоюзной деятель-
ности ФнПр и ИоооП. на 
сайте можно прочитать 
тематические подборки из 
других интернет-изданий, с 

официальных сайтов ФнПр 
и центральной профсоюз-
ной газеты «Солидарность» 
- такой новостной агрега-
тор является удобным для 
посетителей сайта.

Как и газета, сайт ИоооП 
оперативно и конкретно 
освещает деятельность 
областных организаций 
отраслевых профсоюзов, 
Координационных советов 
организаций профсоюзов 
муниципальных образова-
ний, первичных профсо-
юзных организаций – для 
удобства новости поделе-
ны на две новостные ко-
лонки – «новости ИоооП, 
новости СМИ» и «новости 
членских организаций».

Социальная ориенти-
рованность информаци-
онных ресурсов ИоооП 
выражается ещё и в том, 

что они освещают деятель-
ность других организаций 
– региональных отделе-
ний Пенсионного фонда 
рФ, общероссийского 
народного Фронта (так 
как многие председатели 
областных организаций 
отраслевых профсоюзов 
входят в состав ряда его 
комиссий), Комитета Ива-
новской области по труду, 
содействию занятости на-
селения и трудовой миг-
рации, Центра занятости 
населения города Ива-
нова, Государственной 
инспекции труда в Ива-
новской области и других 
организаций, непосредс-
твенно связанных со сфе-
рой занятости, трудового 
законодательства, конт-

выступая по основно-
му вопросу повестки 

дня заседания «об итогах 
работы за 9 месяцев 
2017 года по выполне-
нию «майских» указов 
президента рФ по повы-
шению заработной платы 
работникам бюджетной 
сферы», А. СМИрноВА 
рассказала об этих пока-
зателях в сфере культуры 
по региону. За 9 месяцев  
средняя заработная плата 
работников составила 
16 512 рублей (86 про-
центов от средней по 
области). В ближайшее 
время этот показатель 
должен достичь 90 про-
центов; в следующем 
же году  этот уровень 
планируют довести до 
100 процентов, соглас-
но «дорожной карте». В 
областных учреждениях 
сумма составляет 18 863 
рубля; в муниципалите-
тах – 15 862 рубля.

Собравшиеся были 
проинформированы о 
том, что 27 октября в 
Доме профсоюзов между 
сторонами социального 
партнёрства состоялось 

Заседание прези-
диума областной ор-
ганизации профсоюза 
работников здравоох-
ранения РФ, основ-
ной темой которого 
стала подготовка и 
проведение V плену-
ма областной орга-
низации Профсоюза, 
запланированного на  
29 ноября, состоялось 
15 ноября.

Как сообщила в рамках 
встречи председа-

тель областной органи-
зации Профсоюза Галина  
ваЦУРО, повестка дня и 
основной доклад плену-
ма будут касаться таких 
вопросов как здоровье и 
социальная защищённость 
работников отрасли, со-
циальное партнёрство и 
выполнение отраслевого 
Соглашения, а также ряда 
других тем, актуальных для 
российского здравоохра-
нения в контексте профсо-
юзной работы. По вопросу 
«об итогах работы облас-
тной организации Про-
фсоюза с декабря 2016 
года по декабрь 2017 
года» для участников пле-
нума  будет заранее подго-
товлен информационный 
бюллетень. на пленум, 
помимо профсоюзных ра-
ботников и председателей 
первичных профсоюзных 
организаций, приглашены 
ветераны профсоюзного 
движения региона, соци-
альные партнёры.

Членам президиума 
была представлена ин-
формация по вопросам «о 
выполнении регионального 
отраслевого Соглашения», 
«о реестре первичных про-
фсоюзных организаций, 
состоящих на обслужи-
вании в областной орга-
низации Профсоюза» и 
«о финансовом отчёте  и 
использовании профсоюз-
ных финансовых средств 

Зарплаты работников культуры 
должны достичь плановых 
показателей в 2018 году

обсуждение бюджета Ива-
новской области на 2018 
год и плановый пери-
од 2019 и 2020 годов. 
Власть прислушалась к 
ряду инициатив профсо-
юзной стороны – в част-
ности, принято решение 
об индексации на 5 про-
центов компенсационных 
коммунальных выплат спе-
циалистам, работающим 
в сельской местности (в 
том числе – для сферы 
культуры), с 567 до 596 
рублей. Данная индекса-
ция не проводилась много 
лет. «Всё это, разумеется, 

обнадёживающие тенден-
ции. Тем не менее, мы 
поднимали и будем даль-
ше постоянно поднимать 
вопрос зарплаты работ-
ников культуры на уровне 
областного правительства, 
областной трёхсторонней 
комиссии по регулирова-
нию социально-трудовых 
отношений, комиссий в 
Иванове и муниципальных 
образованиях – прежде 
всего, по повышению базо-
вых окладов», - рассказала 
А. СМИрноВА.

При рассмотрении воп-
роса «об итогах прове-
дения акции профсоюзов 
7 октября 2017 года» в 
рамках Всемирного дня 
действий «За достойный 
труд!» А. СМИрноВА при-
звала более активно орга-
низовывать мероприятия, 
приуроченные к этому дню, 
доводить до членов кол-
лективов суть и всю значи-
мость этих действий.

До сведения предста-
вителей профкомов так-
же доведена информа-
ция по ряду новых норм 
российского трудового 
законодательства. Также 
А. СМИрноВА рассказала 
о том, как исполняются 
инициативы профсоюзов 
и каких результатов доби-
лись профсоюзы страны за 
последнее время.

Об этом сообщила представителям первич-
ных профсоюзных организаций председатель 
областной организации Российского профсоюза 
работников культуры Александра СМИРНОВА  
на расширенном заседании президиума обкома 
Профсоюза, прошедшем 9 ноября.

областной организацией 
Профсоюза за 10 месяцев 
2017 года». По данным 
вопросам приняты соот-
ветствующие постанов-
ления. 

Тем не менее, касаясь 
статей расходов по вопро-
су «о плане бюджета и сме-
те областной организации 
Профсоюза на 2018 год», 
Г. ВАЦУро сообщила о том, 
что за отчётный период 
возросли расходы обкома 
на реализацию молодёж-
ной политики, обучение и 
повышение квалификации 
профсоюзных кадров, на 
культурно-массовые ме-
роприятия; в связи с этим 
от членов президиума пос-
тупило предложение пре-
дусмотреть в бюджете сле-
дующего года повышение 

расходов на эти цели, так 
как их более активная ма-
териальная поддержка, 
по мнению собравшихся 
представителей первич-
ных профсоюзных орга-
низаций, необходима для 
сплочения коллективов, 
мотивации профсоюзно-
го членства.

Также заслушана ин-
формация о постановле-
ниях, принятых в рабочем 
порядке за 2 последних 
месяца текущего года.

В рамках встречи чле-
ны президиума в торжес-
твенной обстановке, по 
поручению Центрального 
Комитета Профсоюза, 
вручили Г. ВАЦУро на-
грудный знак профсоюза 
работников здравоохра-
нения рФ II степени.

Медики обсудили 
подготовку к V пленуму

Материалы подготовил М. Леонов

роля и защите социальных, 
трудовых и экономических 
прав и интересов граждан. 
большинство перечислен-
ных организаций также 
являются социальными 
партнёрами ИоооП.

Сегодня информаци-
онные ресурсы ИоооП 
стремятся к тому, чтобы их 
читательская аудитория 
смогла наиболее полно 
составить своё мнение о 
происходящих в стране и 
регионе социально-эконо-
мических процессах и ситу-
ации в целом. Кроме этого, 
на сайте ведётся активная 
работа по подаче ряда со-
бытий ИоооП в формате 
видеосюжетов, что так же 
способствует привлечению 
внимания аудитории.
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Болельщики активно поддерживали конкурсантов

Конкурс проводится облас-
тным профобъединением 

и Молодёжным советом уже 
седьмой год подряд и не 
перестаёт пользоваться попу-
лярностью, успешно выявляет 
новых, ярких и целеустрем-
лённых лидеров из профсо-
юзной молодёжи региона. Че-
рез ряд испытаний и заданий 
участники демонстрируют 
свои познания и навыки в 
профсоюзной, гражданской 
и социальной активности; 
конкурсанты могут широко 
проявить в рамках меропри-
ятия личные качества, пораз-
мыслить и над тем, где им ещё 
нужно приложить усилия для 
совершенствования.

В этом году «Молодой 
профсоюзный лидер» собрал 
работающую и обучающуюся 
молодёжь от областных орга-
низаций отраслевых профсо-
юзов – представителей об-
разовательных учреждений, 
здравоохранения, жилищно-
коммунальной сферы, АПК, 
культуры, учебных заведений; 
многие уже были участниками 
ряда мероприятий и акций, 
организованных ИоооП и 
Молодёжным советом. Все 
они, согласно конкурсной 
программе, сначала выпол-
нили письменное тестиро-
вание на знание трудового 
законодательства и вопросов, 
связанных с деятельностью 
профсоюзов.

С приветственными сло-
вами к конкурсантам, болель-
щикам и зрителям (среди 
которых была группа слуша-
телей Школы профсоюзного 
актива) обратился предсе-
датель Регионального со-
юза «ивановское областное 
объединение организаций 
профсоюзов» александр 
МиРсКОЙ. он традиционно 
пожелал участникам успеш-
но показать свои знания и 
умения и всегда оставаться 
верными профсоюзной идее, 
успешно отстаивать законные 
социально-трудовые права и 
интересы сотрудников – тех, 
кто доверил или доверит им 
эту нелёгкую, но благородную 
задачу.

В этом году конкурс состо-
ял из традиционных заданий: 
«Автопортрет», «Дебаты» и 
«Сюрприз».

«Автопортрет» является 
«домашним заданием» для 
каждого конкурсанта - рас-
сказом о его профсоюзном 
пути, деловых и жизненных 
стремлениях и принципах, 
р аб о т е  п р е д с т а в л я е м о й 
профсоюзной организации. 

Конкурс

«Молодой профсоюзный лидер-2017»
В ивановском Доме профсоюзов 14 ноября 

прошёл традиционный ежегодный региональ-
ный конкурс ИОООП для молодых членов про-
фсоюзов «Молодой профсоюзный лидер».

Татьяна ВЕСЕЛОВА

ОБУчаЮЩаяся МОЛОДЕЖЬ

Иван ЗЮКОВ

большинство ребят в этот 
раз смогли за короткий про-
межуток времени не только 
довольно чётко рассказать 
обо всё этом, но и применить 
для формируемого автопорт-
рета креативные и наглядные 
видеопрезентации, «живое» 
музыкальное сопровождение, 
которые дополняли выступ-
ления.

на этапе «Дебаты» участ-
ники, разделившись на пары, 
должны были оспорить диа-
метрально противополож-
ную точку зрения оппонента 
по тому или иному вопросу 
(«Должен ли профсоюз зани-
маться только защитой прав 
трудящихся?»; «Профсоюз 
– помощник или антагонист 
работодателя?» и другие). 
необходимо отметить, что, в 
отличие от предыдущих лет, 
когда конкурсанты нередко 
старались подвести оба мне-
ния к некому общему знаме-
нателю, нынешним ребятам 
удалось глубже вжиться в 
роль – уступать свои позиции 
в спорах не хотел никто.

 Задание «Сюрприз», ко-
торое, по мнению многих, 
традиционно, является од-
ним из самых сложных на 
«Молодом профсоюзном ли-
дере», не вызвало у участни-
ков серьёзных затруднений 
– молодые лидеры практи-
чески без подготовки ус-
пешно показали свои навыки 
выступлений перед публикой 
(используя даже интерак-
тивные формы общения со 
зрительным залом), агитируя 
за участие «коллектива» в 
профсоюзной акции, при-
влекая «нового работника» в 
профсоюз, разъясняя свою 
«предвыборную программу 
кандидата в председатели 
первичной профсоюзной 
организации»; интересно, 
что на этом этапе лучше 

справились представители 
студенческих профкомов 
– видимо, здесь им помогла 
вовлечённость в активную 
социальную и культурно-мас-
совую деятельность в своих 
организациях.

За каждый этап жюри, 
в состав которого вошли 
представители областного 
профобъединения, Учебного 
центра повышения квалифи-
кации профсоюзных кадров 

ИоооП, а также комитета 
по молодёжной политике, 
физической культуре и спор-
ту администрации города 
Иванова, выставляло оценки. 
По их итогам от работающей 
молодёжи III место  было 
присуждено председате-
лю профкома ООО «ива-
новоэнергосбыт» Оксане 
ШвЕЦОвОЙ; «серебро» по-
лучила член профкома, вос-
питатель Центра развития 

ребёнка – детского сада 
№4 города Шуи Марианна 
БаРиНКОва; победитель-
ницей среди этой категории 
участников стала председа-
тель профкома, фельдшер 
скорой медицинской по-
мощи Шуйской ЦРБ Ольга  
КОРЕЛОва. Среди обуча-
ющейся молодёжи III мес-
то  разделили студентка, 
председатель профбюро 
иГХтУ татьяна вЕсЕЛОва 

и студент 2 курса иГсХа, 
профорг факультета иван 
ЗЮКОв; вторую позицию 
з а н я л  с т у д е н т  3  к у р с а  
ивГМа, член профкома 
Максим вОЛЫНЕЦ; луч-
шей среди этой категории 
конкурсантов была признана 
студентка, заместитель 
председателя профкома 
ивГУ Полина аГаФОНОва.

номинацией «За волю 
к победе» были отмечены 
студентка 3 курса, член 
профкома ивановского кол-
леджа культуры Екатерина 
саЛяХОДиНОва и учитель 
русского языка и литера-
туры, председатель ППО 
средней образовательной 
школы села Мугреево-Ни-
кольское анна ватУтиНа; 
номинацией «надежда про-
фсоюза» - воспитатель, 
председатель ППО детского 
сада №5 «Звёздочка» горо-
да Фурманова Екатерина 
вОРОНиНа.

Победителям и номинан-
там в торжественной обста-
новке были вручены соответс-
твующие дипломы и ценные 
подарки.

Креативная атмосфера 
конкурса царила не только 
среди участников, некоторые 
из которых в перерывах между 
испытаниями разнообразили 
программу своими творчес-
кими выступлениями, но и 
среди команд болельщиков 
– они приготовили речёвки, 
плакаты и флаги, чтобы под-
держать своих товарищей на 
сцене; среди них жюри тоже 
выделило призами самых ак-
тивных. Кроме этого, участни-
ки посетили с экскурсией му-
зей ивановских профсоюзов, 
расположенный в ивановском 
Доме профсоюзов.

Михаил Леонов

РаБОтаЮЩая МОЛОДЕЖЬ

Екатерина ВОРОНИНА

Полина АГАФОНОВА Максим ВОЛЫНЕЦ
Екатерина 

САЛЯХОДИНОВА

Ольга КОРЕЛОВА Марианна БАРИНКОВА Оксана ШВЕЦОВА Анна ВАТУТИНА



ПРОФсОЮЗНая ЗаЩита № 18-19, 1-30 ноября 20176

Медиация и семейные споры

скепсис сменился 
большой востребованностью

Девять месяцев – с января по сентябрь – в этом году действовал 
проект «Миру быть! Медиация как способ урегулирования семейных 
конфликтов, а также конфликтов с участием несовершеннолетних в 
Ивановской области». В его рамках профессиональные посредники-
медиаторы помогали семьям решить споры и серьёзные конфликты 
не через судебный процесс, а путём диалога и поиска компромисса 
между противоположными сторонами. 16 ноября в ивановском Доме 
профсоюзов состоялся итоговый «круглый стол» «Перспективы се-
мейной медиации в России: опыт одного проекта».

БЫстРЫЙ стаРт

ивановские профсоюзы, 
первыми заинтересо-

вавшись этим проектом, 
подали заявку на соиска-
ние  гранта общероссий-
ского движения «Граждан-
ское достоинство» в соот-
ветствии с распоряжением 
Президента российской 
Федерации «об обеспе-
чении государственной 
поддержки некоммерчес-

ких неправительственных 
организаций, участвую-
щих в развитии институтов 
гражданского общества 
и реализующих социаль-
но значимые проекты и 
проекты в сфере защиты 
прав и свобод человека 
и гражданина». в конце 
прошлого года областное 
профобъединение стало 
грантополучателем. 

Вначале, в рамках про-

екта, были открыты не-
сколько так называемых 
комнат примирения в не-
скольких муниципальных 
образованиях при органах 
исполнительной и судеб-
ной власти; однако, до-
вольно скоро сформиро-
ванный коллектив медиа-
торов и географию проекта 
пришлось существенно 
увеличить – в Ивановской 
области (ставшей в стране 

флагманом темы практи-
ческого осуществления 
медиативного урегулиро-
вания семейно-правовых 
споров в рамках проекта) 
функционировали (вместо 
семи) 12 комнат прими-
рения в 7 муниципальных 
образованиях: Кинешме, 
Вичуге, родниках, Тейкове, 
Шуе, Пучеже и в Иванове 
(в томи числе – в Доме 
профсоюзов). За указан-
ный срок 12 медиаторов 
провели консультации и 
процедуры медиации по 
344 обращениям, проведя 
за работой в общей слож-
ности более 800 часов; 
интересно, что по боль-
шинству дел сторонами 
конфликтов, при помощи 
специалистов, удалось за-
ключить медиативные со-
глашения (57 процентов). 
В ряде случаев спасались 
не только целые семьи, но 
и душевное здоровье не-
совершеннолетних детей, 
оказывающихся, к сожа-
лению, довольно часто, 
заложниками внутрисе-
мейных дрязг. Социаль-
ными партнёрами проек-
та выступили областные 
департаменты образова-
ния и социальной защиты, 
комитет ЗАГС, комиссия 
по делам несовершенно-
летних  и защите их прав, 
Уполномоченный по де-
лам ребенка Ивановской 
области, областной суд, а 
также администрации пе-
речисленных муниципий.

От МЕДиаЦии 
вЫиГРЫваЮт всЕ

Участники «круглого сто-
ла» с удовлетворением 

констатировали: проект 
оказался неожиданно вос-
требованным среди на-

селения, хотя поначалу, 
мягко говоря, не вызывал 
энтузиазма у чиновников 
и граждан. В медиативном 
подходе, безусловно, есть 
свои плюсы – например, 
ссорящиеся родители на-
чинают лучше понимать, 
что творится при этом в 
душе их ребёнка, поэтому 
нередко меняют своё от-
ношение к сложившейся 
ситуации. Кроме этого, 
досудебное урегулирова-
ние конфликтов способс-
твует снижению рисков 
социального сиротства не-
совершеннолетних, сдер-
живает рост социальной 
напряжённости. нужно ли 
говорить о том, что умень-
шается нагрузка на судей, 
тратящих много времени и 
сил на рассмотрение по-
добных дел, поступающих 
в суды.

К сожалению, отмечают 
участники проекта, боль-
шинство споров поступали 
из судебных инстанций 
– это значит, что профиль-
ным органам (например, 
опеки) в дальнейшем (про-
ект, как было заявлено на 
заседании, планируется 
продолжать – с грантом 
или без него) нужно будет 
активнее заниматься выяв-
лением подобных ситуаций 
до того, как они дозреют до 
«яблока раздора». Здесь 
это обстоятельство на-
прямую связано с целями 
проекта «Миру быть!»» - 
апробация прохождения 
обязательных досудебных 
примирительных проце-
дур при возникновении 
семейно-правовых споров 
с участием несовершенно-
летних, а также разработка 
соответствующего регла-
мента межведомственного 

взаимодействия. Впрочем, 
социальные партнёры, раз-
глядев перспективность 
тематики, уже сейчас реко-
мендуют гражданам проце-
дуру медиации. 

ПЛаНЫ 
в МасШтаБаХ стРаНЫ

«в дальнейшем хоте-
лось бы распростра-

нить  проект по всей стра-
не, - поделилась на «круг-
лом столе» руководитель 
проекта «Миру быть!» 
Марина ГРиШаНиНа, - 
Медиация, как инструмент  
для разрешения семейных 
споров с участием несо-
вершеннолетних,  смог 
хорошо зарекомендовать 
себя, и, считаю, что в бу-
дущем будет нормальной 
практикой для россиян 
прибегать, в случае необ-
ходимости, в досудебном 
порядке к профессиональ-
ным медиаторам. Сегодня 
о нашем проекте знает уже 
вся страна, и даже зару-
бежье им интересуются».

безусловно, чтобы пос-
тавить медиативную сис-
тему «на рельсы», ещё нуж-
но провести очень много 
работы. но хороший старт 
уже дан. например, в Совет 
Федерации Федерального 
Собрания рФ уже внесён 
на рассмотрение проект 
изменений в Гражданский 
процессуальный кодекс 
рФ, предусматривающий 
создание в документе цело-
го раздела по досудебному 
урегулированию споров. 
радует, что этот старт слу-
чился именно в Ивановской 
области. В том числе – при 
содействии ивановских 
профсоюзов, сумевших од-
ними из первых разглядеть 
перспективность проекта.

Михаил Леонов

Школа профсоюзного актива

семинар предусматри-
вает освобождение с 

основного места работы на 
время участия в занятиях, а 
также изучение материалов 
по типовой программе, про-
ведение экзамена, вручение 
удостоверения, действую-
щего в течение трёх после-
дующих лет. Слушателям 
выдаются нормативные до-
кументы по охране труда.

Стоимость участия в се-
минаре за одного слушателя 
– 2000 рублей. При наличии 
трёх и более участников 
семинара от одной орга-
низации – предусмотрена 

Занятия в январе и феврале
Учебный центр повышения квалификации кадров 

приглашает руководителей, специалистов, членов 
комитетов (комиссий), уполномоченных по вопро-
сам охраны труда принять с 29 января по 2 февраля 
2018 года участие в семинаре по теме «Охрана тру-
да на предприятии, в организации».

скидка (500 рублей за каж-
дого слушателя).

начало семинара – 29 
января, в 10.00, в Доме 
профсоюзов  (Иваново, 
проспект Ленина, дом 92, 
первый этаж, актовый зал); 
регистрация – с 9.00 до 
9.50.

Предварительные заявки 
на участие в семинаре – по 
телефону 30-07-63. Заявки 
принимаются обяЗАТЕЛЬ-
но в срок до 20 января 
с указанием адреса и на-
правляемой организации 
(для подготовки финансовых 
документов).
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Позиция ФНПР

За достойный МРОт!

Комментирует сек-
ретарь ФНПР, ру-

ководитель депар-
тамента социально-
трудовых отношений 
и социального парт-
нёрства ФНПР Олег 
сОКОЛОв:

- Если в целом оце-
нивать вынесенный на 
рассмотрение документ 
и ход его обсуждения, 
то можно отметить не-
решительный подход 
к повышению МРОТ со 
стороны Правительства 
РФ и депутатов, с чем 
профсоюзы не могут 
согласиться.Например, 
в проекте закона пре-
дусмотрено повышение 
МРОТ с 1 января 2018 
года только до уровня 
85 процентов от величи-
ны прожиточного мини-
мума трудоспособного 
населения в целом по 
России за II квартал 2017 
года. Это 9489 рублей в 
месяц. И только с 1 ян-
варя 2019 года и далее 
ежегодно предусмотре-
но установление МРОТ в 
размере 100 процентов 
от величины прожиточ-
ного минимума.

Между тем повыше-
ние МРОТ до величины 
прожиточного миниму-
ма - норма трудового за-

8 ноября в Госдуме в первом чтении состоялось рассмотрение за-
конопроекта «О внесении изменений в отдельные законодательные 
акты Российской Федерации в целях установления МРОТ не ниже 
прожиточного минимума для трудоспособного населения в целом 
по Российской Федерации».

конодательства России, 
позволяющая не только 
снизить уровень беднос-
ти, но обеспечивать рост 
среднего уровня оплаты 
труда и, таким образом, 
стимулировать развитие 
экономики посредством 
повышения платёжеспо-
собного спроса. Поэтому 
ФНПР предлагает уско-
рить доведение МРОТ до 
величины не ниже прожи-
точного минимума тру-
доспособного населения 
в целом по стране уже в 
следующем, 2018 году. 
Мы обратились к депута-
там Госдумы с предложе-
нием уже с 1 марта 2018 
года установить МРОТ – в 
сумме 11163 рубля, что 
составляет 100 процен-

тов величины прожиточ-
ного минимума.

Средства на такое 
повышение МроТ име-
ются, ведь, по пред-
варительным оценкам, 
доходы федерального 
бюджета в 2017 году 
почти на 1 триллион руб-
лей превысят заплани-
рованный уровень. А по 
данным ФнПр, объём 
средств, необходимый 
для одномоментного 
повышения МроТ до 
прожиточного минимума 
трудоспособного насе-
ления в 2018 году (11163 
рубля), составит около 
60 миллиардоврублей.

Департамент 
общественных 

связей ФНПР

Экспертная рабочая 
группа, возглавляемая 
министром по вопро-
сам Открытого прави-
т е л ь с т в а  М и х а и л о м  
АБЫЗОВЫМ, поддержа-
ла 21 ноября инициативу 
российского профсоюза 
железнодорожников и 
транспортных строите-
лей о том, чтобы «север-
ные» надбавки и другие 
компенсационные и сти-
мулирующие выплаты 
не включались в состав 
МРОТ.

Напомним, эта инициа-
тива была размещена 

на сайте проекта «россий-
ская общественная ини-
циатива» (роИ) и набрала 
более ста тысяч голосов 
россиян в её поддержку. 
Это было необходимым 
условием для рассмотре-
ния её экспертами. Это 
уже четвёртая инициатива 
роспрофжел, вынесенная 
на голосование на данном 
сайте. Прежние касались 
индексации зарплат не 
ниже уровня инфляции, ор-
ганизации видеорегистра-
ции на железнодорожных 
переездах и ужесточения 
административной ответс-
твенности для наруши-
телей. Все предложения 
набирали необходимое ко-
личество голосов, но толь-
ко два последних были 
одобрены экспертами.

несмотря на поддержку 
инициативы по МроТ, в 
итоговом решении рабочей 

группы будет отмечена по-
зиция Минфина, Минтруда 
и сообщества работода-
телей, которые выступали 
против неё. Главным аргу-
ментом послужила нехват-
ка дополнительных денег в 
федеральном бюджете и у 
регионов, а также у бизне-
са. Также в решении будет 
поставлен вопрос о сроках 
реализации инициативы 
– на заседании говори-
лось, что это может занять 
несколько лет. Кроме того, 
было отмечено, что пред-
ложение роспрофжел обя-
зательно должно пройти 
через российскую трёхсто-
роннюю комиссию.

- Решение [принято], 
конечно, компромиссное. 
Но там записано главное: 
поддержать эту иници-
ативу – это хорошо. Всё 
остальное это, конечно, так 

сказать, “бантики”, [при-
вязанные к решению] для 
каждой из заинтересован-
ных сторон, - сказал «Соли-
дарности» председатель 
ФНПР Михаил ШМаКОв, 
приглашённый на заседа-
ние. – Дискуссии на ка-
кое-то время затянутся, но 
люди, которые знакомы с 
законотворчеством и уме-
ют читать законы, знают, 
что в Трудовом кодексе и 
сегодня записано: в МРОТ 
не входят компенсаци-
онные и стимулирующие 
выплаты. Но записано это 
через несколько других 
дефиниций. Смысл этой 
инициативы – в том, чтобы 
записать это ясно, а не от-
давать [решения] на откуп 
правоприменителям и тол-
кователям. Ясное толкова-
ние всем поможет, в том 
числе и работодателям.

Законодательство

Одобрена инициатива 
Роспрофжел о МРОт 

и «северных» надбавках

Павел ОСИПОВ, 
сайт центральной профсоюзной газеты 

«Солидарность» (www.solidarnost.org)

Профсоюзная 
наука

На этот раз темой слёта, 
который собирается вто-

рой раз, стала мотивация 
профсоюзного членства как 
основной ресурс развития 
профсоюзных организаций. 
Принимающей стороной вы-
ступила Московская городс-
кая организация Профсоюза 
во главе с её председате-
лем, секретарём Централь-
ного совета Профсоюза по 
ЦФО Мариной иваНОвОЙ. 
В пленарном заседании ме-
роприятия приняли участие 
заместитель председа-
теля Профсоюза Михаил  
авДЕЕНКО, а также замести-
тель председателя Москов-
ской федерации профсою-

В Москве с 15 по 18 ноября прошёл слёт пред-
седателей первичных профсоюзных организаций 
Центрального федерального округа. В числе участ-
ников были и представители Ивановской областной 
организации профсоюза работников народного 
образования и науки РФ.

в центре внимания - 
мотивация

зов Юрий ПавЛОв.
открывая заседание, М. 

АВДЕЕнКо поприветствовал 
его участников от лица Цент-
рального Совета Профсоюза, 
и отметил, что Московская 
городская организация Про-
фсоюза живёт интересной 
жизнью, воплощая иннова-
ционные проекты и идеи; во 
многом является новатором. 
он отметил актуальность темы 
мотивации, как основного ре-
сурса развития организации:

- Акцент на том, что моти-
вация является основным ре-
сурсом организации, сегодня 
особенно актуален. За более 
чем 25-летнюю историю в 
новой России Профсоюз , 

всё-таки, во многом жил с “ба-
гажом ещё советской эпохи”.  
Но меняется поколение лю-
дей, во всём мире сегодня 
профсоюзы держатся именно 
на мотивированных, осоз-
нанных членах, мы эту работу 
должны научиться вести по-
новому. Не случайно в про-
грамме развития Профсоюза 
на 2015-2020 годы большое 
внимание уделено техноло-
гиям и развитию работы по 
мотивации профсоюзного 
членства.

обсуждение основной 
темы слёта на пленарном 
заседании вела М. ИВАноВА: 
«Для профсоюзных лидеров 
важно быть критичными и са-
мокритичными, чтобы не дви-
гаться по пути, проложенному 

поколениями до нас,  иначе 
мы останемся во вчерашнем 
дне».

она рассказала о новых 
подходах в решении пробле-
мы мотивации и призвала по-
думать о том, на какой стадии 
развития находится органи-
зация сегодня, как остаться 
не только современными, но 
и видеть перспективы разви-
тия Профсоюза в ближайшем 
будущем.

Затем у участников слёта 
была возможность выступить 
перед коллегами и рассказать 
о своих методах мотивации. 
нужно отметить, что акцент 
в большинстве выступлений 
был сделан на социальной 
защите и тех льготах, которые 
даёт членство в Профсоюзе.

Не вводите свои 
персональные данные 
на неизвестных вам сайтах

Пенсионный фонд предупреждает о новом виде мо-
шенничества. В последнее время в интернете появился 
ряд сайтов, где предлагается при помощи номера СНИЛС 
или паспортных данных проверить «наличие денежных 
выплат со стороны частных страховых фондов».

На первом этапе гражда-
нин вводит номер СнИЛС 

или паспортные данные, 
после чего сайт показывает 
якобы положенные к выплате 
суммы. В большинстве слу-
чаев это порядка 100 тысяч 
рублей. на втором этапе 
гражданину предлагается 
оплатить доступ к базам дан-
ных частных страховщиков, 
за что мошенники обеща-
ют моментальный перевод 
средств на счёт клиента. 

В связи с этим Пенсион-
ный фонд призывает игно-
рировать подобные сайты и 
бережно относиться к сво-

им персональным данным. 
Проверять информацию о 
положенных пенсионных 
выплатах можно только в 
«Личном кабинете» на сайте 
Пенсионного фонда, прило-
жении ПФр для смартфонов 
и на портале госуслуг. Дове-
ряйте только проверенным 
сайтам и проверенной ин-
формации!

Консультации специа-
листов отделения ПФр по 
Ивановской области по теле-
фону «горячей линии» (4932) 
31-24-47.

ОПФР 
по Ивановской области

Предупреждение
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акция

В Иванове 4 ноября на площади Побе-
ды состоялся митинг «В единстве – наша 
сила!», приуроченный ко Дню народного 
единства.  В акции традиционно приняло 
участие и областное профобъединение.

Профсоюзы присоединились к празднику

Льготные путёвки в профсоюзные здравницы
в 2017 году региональный союз «Ивановское областное объединение организаций профсоюзов» продолжает практику предоставления членам профсоюзов льготных 

путёвок в здравницы. несмотря на повышение тарифов на коммунальные услуги, цены на продукты питания и медикаменты, Президиумом ИоооП принято решение 
не повышать стоимость данных путёвок.

ООО «ПаНсиОНат 
с ЛЕчЕНиЕМ «ПЛЁс»

Пансионат осуществляет лечение органов дыхания, 
заболеваний костно-мышечной, сердечно-сосудистой, 
эндокринной, пищеварительной систем, заболеваний 
глаз. Стоимость санаторно-курортной путёвки с лечением 
для членов профсоюзов - 900 рублей с одного чело-
века в сутки; в летний период – 1200 рублей с одного 
человека в сутки.

ООО «саНатОРиЙ «ЗЕЛЁНЫЙ ГОРОДОК»
Санаторий специализируется на лечении заболеваний же-

лудка, кишечника, печени, поджелудочной железы, желчного 
пузыря и желчевыводящих путей, мочевыводящих путей при 
мочекислых диатезах, заболеваний органов дыхания, эндокрин-
ных расстройств (ожирение, сахарный диабет), остеохондроза, 
заболеваний суставов. Стоимость санаторно-курортной путёвки 
с лечением для членов профсоюзов – 1100 рублей с одного 
человека в сутки.

ООО «КУРОРт ОБОЛсУНОвО» 
Санаторий специализируется на лечении сердечно-

сосудистой системы, костно-мышечной, нервной систем, 
гинекологических и кожных заболеваний, сахарного диа-
бета. Стоимость санаторно-курортной путёвки с лечением 
для членов профсоюзов – 1300 рублей с одного человека в 
сутки с проживанием в главном корпусе; 1000 рублей с одного 
человека в сутки с проживанием в корпусе №2.

ООО «саНатОРиЙ иМЕНи стаНКО»
Санаторий осуществляет лечение заболеваний 

нервной и сердечно-сосудистой систем, опорно-двига-
тельного аппарата, гинекологических и урологических 
патологий. Стоимость санаторно-курортной путёвки с 
лечением для членов профсоюзов – 1250 рублей с од-
ного человека в сутки.

стоимость путёвок (из расчёта 12 дней проживания и лечения в соответствии со стандартами 
предоставления санаторно-курортных услуг, разработанными для коммерческой организации):

Путёвки предоставляются членам профсоюзов круглогодично, при наличии свободных мест в санатории, с учётом ограничения в период максимальной нагрузки здравниц.
Оплата за путёвку членом Профсоюза производится в кассу санатория по прибытии в здравницу. Прибытие к месту отдыха и обратный отъезд – осуществляются самостоятельно.

Поколения

Профсоюзный актив-
Приволжского городского 
Дома культуры навестил 
бывшую работницукуль-
т у р ы  Н и н у  Ф ё д о р о в н у  
КАЛИНИНУ с подарками и 
поздравлениями в честь её 
90-летнего юбилея. 

Двадцать восемь лет-
трудового стажа и своей 

жизни нина Фёдоровна  отда-
ла на благо жителей Приволж-
ска; начинала с должности 
библиотекаря, завершила 
- директором технической 
библиотеки при Доме куль-
туры Приволжска. нина Фё-
доровна всегда ответственно 
подходила к работе – всегда 
могла подобрать нужную кни-

Профком поздравил 
с 90-летним юбилеем

гу для посетителей – будь то 
даже медики или работники 
ткацкого производства. 

отзывчивость, доброта 
и гостеприимство совсем 
не растрачены и в таком 
преклонном возрасте; живы 
воспоминания о коллегах и 
мероприятиях, проводимых в 
стенах родного учреждения. 
Сегодня нина Фёдоровна 
практически не выходит из 
дома, но внимательно следит 
за тем, чем сейчас живёт и 
как работает коллектив Дома 
культуры – любит встречаться 
с местными журналистами и 
членами клуба «Встреча».

В день визита нину Фё-

доровну также поздравили 
председатель районного 
Координационного совета 
организаций профсоюзов 
Марина сМиРНОва и пред-
седатель Молодёжного 
совета анна яБЛОКОва.

В рамках антинарко-
тического месячника «Мы 
за здоровый образ жиз-
ни» в образовательных 
организациях Вичугского 
муниципального района 
силами председателей 
первичных профсоюзных 
организаций и Молодёж-
ного совета при районном 
Координационном совете 
организаций профсою-
зов были организованы и 
проведены тематические 
мероприятия с педагоги-
ческими коллективами и 
обучающимися.

члены делегации молодых 
профсоюзных активистов 

во главе с председателем 
районного Молодёжного 

Здоровый образ жизни Профсоюзы 
против наркотиков

совета Евгением таЗОвЫМ 
провели с обучающимися бе-
седы и игру с демонстрацией 
мультфильма «Мы за ЗоЖ». 
Кроме этого, для педагогов 
Старогольчихинской основ-
ной общеобразовательной 

ш к о л ы  п р е д с е д а т е л е м 
ППО учреждения свет-
ланой твЕРДОвОЙ была 
проведена лекция «Правда 
о наркотиках», показан те-
матических документальный 
фильм.

Шахматы и шашки– игры, 
о которых знают все; среди 
ивановских профсоюзов они 
традиционно пользуются за-
метным интересом.Поощряя 
и поддерживая интеллекту-
альные увлечения членов 
профсоюзов, Ивановская 
городская организация про-
фсоюза работников народ-
ного образования и науки РФ 
организовала в две послед-
ние субботы ноября турниры 
по этим видам спорта для 
членов Профсоюза.

Участники состязались, ло-
мая головы над партиями, 

пытаясь поставить шах и мат 
или выйти в дамки. на сорев-
нования собрались любители 
игр из учреждений общего, до-
полнительного и дошкольно-
го образования. Приятно, что 
среди участников оказались не 
только ветераны-спортсмены, 
но и молодые специалисты, чья 
трудовая деятельность только 
началась. Турниры проводились 

по двум разрядам: женское 
одиночное и мужское одиночное 
первенство. оценивали игру 
члены судейской коллегии: член 
Федерации шахмат ивановс-
кой области, судья I категории 
а. ГОЛОвКиН и городской 
шахматной федерации,  судья 
I категории в. ЦЕЕБ.

Среди любителей шахмат 
первое место заняли: Е. МОР-
ГУНОва (педагог дополнитель-
ного образования Дома детского 

творчества №3) и а. ГРЕчиН 
(педагог дополнительного об-
разования Детско-юношеского 
центра №1); второе место:  
с. сМиРНОва (педагог-психо-
лог детского садакомбинирован-
ного вида №167) и М. БОБКОв 
(педагог дополнительного об-
разования Детско-юношеского 
центра №1); третье место:  
с. ПЕНКиНа (педагог допол-
нительного образования Детс-
ко-юношеского центра №1) и  

Д. ХРУЩЕв (учитель инфор-
матики и ИКТ средней школы 
№28).

Лидерами соревнований 
по шашкам опять стали Е. МОР-
ГУНОва и а. ГРЕчиН;  на вто-
ром месте - с. ПЕНКиНа и  
а. ПЕШКОв (учитель истории и 
обществоведения средней шко-
лы №20); на третьем месте –  
Н. ЛУКиНа (воспитатель детско-
го сада №75) и М. БОБКОв.

надо отметить, что для Свет-

ланы николаевны ПЕнКИноЙ  
это уже тридцатая медаль в  
«послужном списке».

Соревнования прошли на 
высоком уровне и участники 
пожелали, чтобы такие меропри-
ятия проводились чаще.

Валентина ЗЕЛЕНИНА, 
председатель Ивановской 

городской организации 
профсоюза работников 
народного образования 

и науки РФ

ивановские педагоги за любимыми играми

в этот солнечный день 
перед Георгиевской 

церковью собрались пред-
ставители органов госу-
дарственной власти, го-
родской администрации, 
политических партий, об-
щественных организаций 
и национально-культурных 
объединений области. над 
плотными рядами собрав-
шихся развевались флаги 
многочисленных организа-
ций-участников, среди ко-
торых областное профобъ-
единение было достойно 
представлено символикой ФнПр, ИоооП, 
областных организаций отраслевых про-
фсоюзов, Молодёжного совета ИоооП.

После того, как в адрес ивановцев и жи-
телей региона прозвучали поздравления и 
приветственные слова от первых лиц области, 

к ним присоединились творческие коллекти-
вы, дополнившие праздничную программу 
вокально-хореографическими номерами.


